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香港文匯報訊（記者 聶曉輝）行政長官會
同行政會議於4月1日宣佈亞視不獲續牌，現
有牌照將於明年4月1日終止，亞視獲指配的
1.5條數碼頻道的廣播頻譜亦由明年牌照屆滿
翌日起被收回。通訊事務管理局昨日公佈，決
定採用行政指配方式，指配一條數碼頻道的一
半傳輸容量予電訊盈科旗下的香港電視娛
樂 ，以提供持牌免費電視服務。通訊局同時
公佈，不接納電視廣播有限公司（無綫） 獲
指配更多頻譜的要求，但批准無綫要求將臨時
獲指配的多頻網數碼頻道1.5 Mbps傳輸容量
的指配期，延長4個月至明年4月1日或通訊
局指定的較早日期的申請。
亞視現時獲指配在 470 兆赫至 806 兆赫
（MHz）特高頻頻段內兩組模擬電視頻道及
1.5條數碼頻道，將於明年牌照完結時被收
回。通訊局在考慮所有相關因素後，決定採用
行政指配方式將廣播頻譜指配予免費電視持牌
機構。
通訊局強調，由於免費電視服務所履行的
獨特社會功能，過往一直採用行政指配方式指
配頻譜的理據、採用巿場主導機制指配頻譜的
實際困難、對觀眾的節目選擇及免費電視市場
的競爭所造成的深遠負面影響，以及提供公平
的競爭環境讓現有及新持牌機構在免費電視巿
場內競爭的重要性等因素，足以構成不採用巿
場主導方式指配由亞視收回的廣播頻譜。
對於無綫要求獲指配現時與亞視共用的多頻網

數碼頻道餘下的一半容量，以改善「翡翠台」和
「明珠台」的廣播質素，通訊局考慮到無綫獲指
配的數碼頻道數量已與其服務所需的頻譜數量相
稱，加上頻譜供應有限及有競爭性需求，故不接
納無綫再獲指配更多頻譜的要求。
通訊局亦在顧及所有相關因素後，傾向在

施加條件的情況下接納香港電視娛樂申請，向
其指配一條數碼頻道的一半傳輸容量，惟後者
需以合理的廣播質素提供兩條節目頻道的持牌
服務。

蘇錦樑：決定有助業界發展
商務及經濟發展局局長蘇錦樑昨日回應指

出，頻譜指配是通訊局的工作，相信通訊局作出有關決定
時，已清楚考慮相關因素。他又指出，當相關頻譜獲指配
後，香港便會有兩家免費電視台能在大氣電波提供免費電
視服務，對業界發展有幫助，亦可有更豐富的電視節目讓
市民選擇。至於奇妙電視申請免費電視牌照方面，蘇錦樑
稱行政長官會同行政會議已要求對方在9月15日前完成所
需手續。
香港電視娛樂歡迎通訊局的決定，指公司正積極籌備於

明年首季推出免費電視服務。港娛又說，留意到公司所取
得的頻譜，只是亞視釋放出來頻道的三分之一，希望當局
會繼續研究公平分配頻譜，又期望盡快落實免費電視牌照
條款。

零售管理協：今季銷售額跌勢難扭轉
香港文匯報訊（記者 陳敏婷）6月份零售業總銷

貨額臨時估計為370億元，較去年同月下跌0.4%，整
體上半年則按年下跌1.6%，不過銷貨量則錄得溫和增
長。政府發言人指出，珠寶首飾、鐘錶及名貴禮物銷
售的跌幅收窄，而部分耐用消費品零售商的銷售則有
顯著升幅，展望零售業銷售短期內表現仍存在變數。
而零售管理協會則預料，今季亦難扭轉下跌勢頭。
政府統計處昨日公布最新的零售業銷貨額數字，6
月零售業總銷貨額臨時估計較去年同月下跌0.4%，5
月的銷貨額修訂估計較去年同期微跌0.1%，整體上
半年較去年下跌1.6%。
各零售商主要類別的銷貨額較去年同期都有下跌，

6月銷貨額最多的是珠寶首飾、鐘錶及名貴禮物，惟
仍較去年同期下跌10.4%，銷貨額居次的是超級市場
貨品，亦較去年同期下跌0.5%。

雜項耐用品按年升七成
不過，個別行業銷貨額較去年同期上升，雜項耐用
消費品尤其升70.3%，電器及攝影器材亦升21.4%。
銷貨量則進一步錄得按年溫和增長，6月銷貨量較

去年同月上升4.4%，5月的銷貨量修訂估計較去年同
期升4.7%，今年上半年較去年上升1.7%。不過，今
年第二季與第一季比較，經季節性調整的零售業總銷
貨價值下跌4.4%，而經季節性調整的零售業總銷貨

數量則下跌3.0%。

政府：短期表現仍存變數
政府發言人表示，零售業銷售短期內的表現仍存在

變數，將視乎訪港旅遊業的增長，以及近期股票市場
波動對市民消費意慾的影響，但由於市民就業及收入
情況穩定，可為零售業帶來一些支持。政府會密切留
意這些因素、以及外圍環境的各種不明朗因素對往後
零售業務帶來的影響。
零售管理協會稱，旗下大部分會員基於內地訪港旅

客人數及購買力下降等因素，預料7月銷售額持續減
少，或錄得低雙位數字跌幅，今季亦難扭轉跌勢。

旅發局吸韓客 酒店「六六折」
「新沙士」減往來 當地市民訪港意慾跌 客量少三成

劉鎮漢稱，韓國是本港旅遊業其中
一個重要市場，每年有逾120萬

人次訪港，訪港旅客數字僅次於內地及
台灣。他指出，今年1月至5月的韓國
旅客訪港數字相比去年同期有增長，其
中5月的增幅更達24.9%，惟6月爆發
「新沙士」後，該月的訪港人數便下跌
28.3%。他補充，「今年5月約有12萬
韓國旅客來港，而6月則跌至低過7
萬。」

韓官認韓媒「煲大」港流感情況
旅遊業議會及本港酒店業界日前曾到
訪韓國首爾，與當地的文化體育觀光局
官員會面；劉鎮漢表示，他曾問及對方
有關韓國於7月初因季節性流感對香港

發出藍色旅遊警示的事宜。他引述韓國
官員指，「當地傳媒有少少把香港的情
況『煲大』了，旅發局已經與當地部門
聯絡，他們會向傳媒解釋這是季節性流
感，很多地方也有出現，希望對方盡快
處理。」
對於韓國旅客來港數字大幅減少，香

港酒店業主聯會執行總幹事李漢城表
示，酒店業的損失慘重。他指，6月的
韓國旅客數字下跌約5萬人，以團體房
價每晚600元、平均住兩晚計算；按旅
發局計算，酒店業損失約數千萬元。李
漢城表示，本港酒店房供應非常充足，
他冀旅發局會積極鼓勵韓國旅遊業界增
加派團到港，兩地互相支援。
李漢城又稱，本港酒店6月份的入住

率比去年同期下跌約5%，而房價則減
價約12%至13%，個別酒店的跌幅更
甚。他指，「暑假期間，以3星級的酒
店為例，房價平均較去年同期下跌約
15%至17%，有些酒店更減價約30%，
希望吸引多些旅客。」
為挽救韓國及本港的旅遊業，本港旅
發局將舉行多項大型活動，吸引韓國旅

客訪港。劉鎮漢表示，旅發局將邀請韓
星及當地有關媒體來港拍攝旅遊特輯，
又會於當地電視台和電台登廣告宣傳香
港。他指，旅發局又會與業界推出機票
及酒店優惠，例如每日送出超過30張
來回首爾及香港的機票。他補充，本港
部分酒店更向韓國旅客提供低至「六六
折」的房價優惠。

香港文匯報訊（記者 葉佩妍）韓國日前宣佈，中東呼吸綜合

症（MERS，俗稱「新沙士」）疫情基本結束，本港旅遊業界隨

即大力宣傳韓國旅行團。旅遊發展局總幹事劉鎮漢昨日表示，在

韓國爆發「新沙士」期間，港人訪韓數字有明顯下跌，而疫情亦

影響到當地人出遊意慾，令訪港的韓國旅客下跌近三成。旅發局

將於8月中推出多項活動，並為韓國旅客提供酒店優惠，吸引他們

來港。

■旅發局表示，8月中將推出多項活動，其中包括為韓國旅客提供酒店優惠，吸
引他們來港。 梁祖彝 攝


